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Un milione di bambini e ragazzi
ebrei non sopravvissero alla
Shoah. Morirono così come
morirono anche decine di
migliaia di bambini rom, polacchi
e persino tedeschi, eliminati solo
perché aveva un handicap fisico.
Le loro storie insieme a quelli
che sono sopravvissuti sono stati
raccontati ieri pomeriggio da
bambini come loro in occasione

della celebrazione della Giornata
della Memoria. Ad organizzare
l’evento dal titolo “Sogno una
slitta che scivoli sulla neve verso
la felicità” è stata la Consulta
comunale femminile, con il
patrocinio del Comune di Vittoria
e dall’assessorato alla Cultura e
alle Pari Opportunità a Sala
Mazzone con la partecipazione
degli alunni dell'istituto

Il porto è al limite dell’agibilità
Sos alla Regione: «Fate presto»

GIUSEPPE LA LOTA

Un viaggio verso il capoluogo e due
missioni affrontate: quella sull’agri -
coltura (assessore Edy Bandiera) e
quella relativa alle problematica del
porto di Scoglitti (assessore Marco
Falcone). Il Comune di Vittoria ha ri-
cevuto il via libera a verificare tutte le
condizioni ideali per affrontare la de-
licata situazione che ha messo in gi-
nocchio il settore della pesca.

L’assessore regionale ai Lavori pub-
blici Marco Falcone, che è anche il ca-
po del Genio civile di Ragusa, durante
l’incontro avvenuto a Palermo con il
sindaco Giovanni Moscato e l’asses -
sore Paolo Nicastro ha dato piena di-
sponibilità alla risoluzione immedia-
ta dell’insabbiamento dell’imbocca -
tura del porto. Questo deve avvenire
prima che un ordine della Capitaneria
di porto potrebbe dichiarare, malau-
guratamente, inagibile la struttura
portuale. E sarebbe la morte della pe-
sca e dell’intero comparto. Il nostro
servizio della settimana scorsa aveva
centrato il problema. Il porto è ai limi-
ti dell’agibilità. I pescherecci durante
le manovre di entrata e di uscita ri-
schiano di capovolgersi perché hanno
uno spazio di manovra molto limita-
to: devono individuare la striscia cen-
trale della corsia dove il fondale è di
circa 2,50 metri. “L’assessore Falcone
- ha dichiarato Nicastro al suo ritorno
da Palermo - ha dato piena disponibi-

lità alla risoluzione immediata del
problema dell’insabbiamento del-
l’imboccatura del porto, che in queste
ultime settimane non permette alla
marineria di lasciare la rada”. Ma i
guai del porto sono anche altri. “Ri -
guardano - continua Nicastro - le pro-
cedure di livellamento e dragaggio,
prime fra tutte la valutazione di im-

patto ambientale, non fosse altro per
il deposito dei materiali di risulta del-
l'escavazione: sulla questione, l'as-
sessore regionale e i suoi dirigenti si
sono mostrati possibilisti”.

Durante il confronto si è parlato an-
che del progetto di finanziamento di 3
milioni di euro che si è arenato nei
meandri del Genio civile opere marit-

time di Palermo. “Abbiamo appreso -
spiega l’assessore comunale - che le
procedure di assoggettabilità a im-
patto ambientale saranno concluse
nella prima decade di febbraio; se da
questa verifica non emergeranno os-
servazioni da parte degli enti compe-
tenti, il Genio civile opere marittime
di Palermo darà corso all’approvazio -
ne definitiva del progetto esecutivo e
attuerà le procedure di gara per ap-
paltare i lavori, che riguarderanno il
sistema antincendio portuale, il ban-
chinamento del molo centrale e l'e-
scavazione con ripascimento di tutta
la darsena interna. È un progetto che
si attende ormai da quasi un decennio
e che, malgrado tutto, non sarà risolu-
tivo del problema dell'insabbiamen-
to”. Cosa serve per definire la proble-
matica? Purtroppo tale problema na-
sce da una progettualità che non ha
tenuto conto delle fortissime correnti
di ponente che trasportano sabbia da
ponente a levante e che stanno conse-
guentemente erodendo la costa di le-
vante (Riviera Cammarana). Acco-
gliamo le preoccupazioni della mari-
neria e già da lunedì saremo al lavoro
con un sopralluogo tecnico assieme
all'ingegnere capo del Genio Civile di
Ragusa e al comandante della Capita-
neria di Porto di Scoglitti, per verifica-
re le quote del fondale della darsena e
permettere quindi al Genio civile di
redigere la procedura di livellamento
del fondale”.

LA RISOLUZIONE DELL’INSABBIAMENTO DEL PORTO DI SCOGLITTI AL VAGLIO DELLA REGIONE

IL DETTAGLIO
Per l’annosa
problematica
dell’insabbia-
mento del
porto inter-
viene l’asses-
sorato regio-
nale e il Genio
civile opere
marittime.
Ma per l’altra
questione che
i marinai han-
no sollevato
dovrebbe in-
tervenire il
governo cen-
trale. Si tratta
del taglio de-
gli oneri fisca-
li che nel
2018 saranno
a carico dei
pescatori al
100% e dell’e-
liminazione
della cassa in-
tegrazione
che suppliva
da ammortiz-
zatore sociale
al mancato
guadagno dei
marinai.

Ss. Rosario, al via i lavori
n.d.a.) Sono stati consegnati lo scorso 4 gennaio i lavori di manu-
tenzione straordinaria per il ripristino funzionale della palestra
annessa alla scuola Santissimo Rosario. L'importo, che ammonta
a 23.450,71 euro, sarà coperto da un mutuo per le scuole contrat-
to con la Cassa Depositi e Prestiti. Ad aggiudicarsi i lavori una
ditta di Vittoria che dovrà ultimarli entro la fine di febbraio. “Sul
fronte delle scuole - fanno sapere dall’amministrazione - il nostro
impegno è massimo e, sin da subito, abbiamo attivato tutti i cana-
li di finanziamento necessari. Abbiamo ereditato una situazione
disastrosa sul fronte dell'edilizia scolastica, senza alcuna pro-
grammazione. Ora abbiamo cambiato passo rispetto al passato e
lo testimoniano i lavori già iniziati nei primi giorni di gennaio
nella palestra della scuola Santissimo Rosario. Finalmente resti-
tuiamo agli alunni il diritto di praticare l'attività sportiva. Il can-
tiere è partito e sta procedendo alacremente in modo tale da
poter restituire l'utilizzo della palestra il prima possibile”.

Servizi sociali
Palermo dice sì
all’integrazione
del piano di zona

L’ASSESSORE DANIELE BARRANO CON L’ASSESSORE IPPOLITO

NADIA D’AMATO

L'assessore comunale ai Servizi sociali, Daniele Bar-
rano, ha incontrato mercoledì scorso, a Palermo, l’as-
sessore regionale alla Famiglia e alle Politiche sociali
e del Lavoro, Mariella Ippolito. “Ho trovato grande
disponibilità da parte dell’assessore Ippolito- sottoli-
nea l’assessore Barrano- che ringrazio per avermi ri-
cevuto in tempi tutto sommato rapidi, grazie all’inte-
ressamento dell’onorevole Orazio Ragusa. La nostra
amministrazione, con il testa il sindaco Giovanni
Moscato e con il mio predecessore, Gianluca Occhi-
pinti, si stava battendo per fare in modo che potesse-
ro essere attuati altri progetti inseriti nel Piano di zo-
na che, però, fino a questo momento avevano dovuto
fare i conti con la penuria di risorse finanziarie. Ora-
annuncia Barrano- ho incassato la volontà dell’as-

sessore Ippolito di riscrivere le somme nei capitoli di
bilancio. Se tutto andrà in porto, potremo ottenere le
risposte che auspicavamo”. Dalla Regione è quindi
arrivata la disponibilità all’integrazione finanziaria
di diversi progetti inseriti nel Piano di Zona.

“Sarà necessario - precisa però l’assessore ai Servi-
zi sociali - attendere i tempi burocratici, visto che la
pratica che riguarda il nostro Comune sarà prima
portata alla Commissione di valutazione. Siamo mol-
to soddisfatti per la disponibilità manifestata dal Go-
verno regionale e faremo sempre il possibile per sup-
portare al meglio le fasce deboli della nostra cittadi-
nanza. Al di là dello sblocco della vicenda riguardan-
te il Centro per Neuromotulesi- dichiara ancora l’as-
sessore- se tutto andrà per il verso giusto il Comune
potrà attivare misure di sostegno al reddito, l’assi-
stenza igienico- personale di alunni disabili, l’equipe
socio-psico-pedagogica, l’inclusione sociale per
bambini con autismo, ma anche l’orientamento e
l'assistenza al lavoro ed i servizi in centri di aggrega-
zione per minori”.

Del centro Neuromotulesi si era parlato nel corso
di un vertice tenutosi qualche giorno fa al Comune
fra Barrano ed il presidente della struttura, Luigi Pic-
cione, il direttore sanitario Boncoraglio e Stracqua-
daini, membro del Cda. Al centro dell’incontro il tra-
sporto dei disabili, “servizio importante- aveva detto
l’assessore- su cui il Comune di Vittoria, già in passa-
to, ha investito energie e tutte le risorse possibili. Do-
po il mio insediamento- aveva aggiunto Barrano- mi
sto adoperando per garantire tutti i servizi necessari.
Sarà un mio preciso impegno seguire tutto l'iter per
risolvere eventuali criticità, conscio che il Centro of-
fre un servizio di supporto indispensabile a tante fa-
miglie vittoriesi e quando si tratta di temi così delica-
ti non si può non profondere il massimo sforzo”.

Sala Mazzone. Shoah
quando la memoria
si racconta ai bambini

Come riconoscere le notizie vere da quelle false

DANIELA CITINO

Persino papa Bergoglio in occasione
della festa di San Francesco di Sales,
patrono dei giornalisti, ha sentito
l’urgenza di metterci in guardia dal-
le fake news che stanno sempre più
inquinando il mondo della comuni-
cazione così da creare l’effetto op-
posto che è quello di essere invece
letteralmente disinformati e, peg-
gio ancora, manipolati.
“Informare - ha tenuto a sottolinea-
re il pontefice definendo il giornali-
sta custode delle notizie - è formare,
è avere a che fare con la vita delle
persone. Per questo l’accuratezza
delle fonti e la custodia della comu-
nicazione sono veri e propri proces-
si di sviluppo del bene, che genera-
no fiducia e aprono vie di comunio-
ne e di pace”. E allora per difendersi
dalla valanga di fake news è assolu-
tamente necessario cominciare ad
attrezzare la propria mente e il pro-
prio cuore dotando entrambi di uno
spirito critico e di una particolare
lente interiore che sappia guidare il
lettore nel mare magnum ormai
dell’informazione.

“Meglio cominciare da piccoli”
spiega Eliana Tolaro, referente pro-
getto bullismo all’istituto compren-
sivo “Portella della Ginestra” che ha
pensato bene di mandare gli stu-

denti a lezione di fake news. “Nel-
l’ambito delle attività programmate
per il progetto sul bullismo - spiega
la dirigente scolastica di Portella
della Ginestra Angela Riolo - sabato
mattina si è tenuto l’ incontro sulle
cosiddette notizie bufale che abbia-
mo voluto riservare agli alunni delle
seconde e terze classi della scuola
secondaria di 1°grado”.

A parlare della circolazione di no-
tizie false, soprattutto sui social net-
work, sono stati i giornalisti Alessia
Cataudella del quotidiano “La Sici-
lia” e Gabriele Giannone, direttore
del sito on line “Ragusanews.com”.
“Abbiamo dato agli studenti gli stru-
menti necessari per sapere ricono-
scere una notizia inventata, indivi-
duare un sito di fake news ed evitare
di cadere nella trappola della condi-
visione non meditata” sottolinea il
giornalista Giannone che insieme
alla collega Cataudella ha provato
ad offrire ai ragazzi gli strumenti di
analisi e difesa dalle notizie digitali,
o cartacee, fuorvianti, e studiate ar-
tatamente per diventare “acchiappa
click”. Ottimo il riscontro degli a-
lunni che hanno manifestato grande
interesse per l’argomento con il
quale si sono subito voluti misurare
in presenza dei due giornalisti.

“Le classi, attente e partecipi-
conclude la docente - sono state sti-
molate dai relatori a sviluppare un
senso critico, a pensare che una no-
tizia in circolo può innescare una ca-
tena di conseguenze, anche negati-
ve. Gli alunni sono stati, altresì, invi-
tati a leggere e condividere le noti-
zie chiedendosi prima se siano vere
o false, così da poter diventare, so-
prattutto ai tempi dei social net-
work, cittadini digitali maturi e con-
sapevoli”.

Da Palermo l’ok per risolvere a Scoglitti la questione dell’insabbiamento

ISTITUTO S. BIAGIO. Un incontro per aiutare gli studenti ad avere dimestichezza con le «bufale»

Il Papa spiega che
«il giornalista, in
quanto custode
delle notizie, ha il
dovere di formare»

IL PROGETTO. Da
sinistra Gianno-
ne, Tolaro, Riolo
e Cataudella che
hanno animato
l’appuntamento
dedicato alle fa-
ke news per aiu-
tare gli studenti
a riconoscere co-
sa è vero da ciò
che è infondato
e contribuisce,
piuttosto, a di-
sinformare

comprensivo Caruano e del coro
diretto dalla maestra Rita Vietti.
Nel corso dello spettacolo,
dedicato ai bambini della Shoah,
i ragazzi hanno letto toccanti
pagine di diario scritte da
bambini durante l'internamento
o frasi che accompagnavano i
disegni dei piccoli internati nei
campi di concentramento.

D. C.

taccuino
Il meteo
Sereno o poco nuvoloso. Temperature comprese fra 7 e 14 gradi. I venti, deboli,

soffieranno prevalentemente da Est-Sud-Est. Il sole sorge alle 07.07 e
tramonta alle 17.20. La luna, gibbosa crescente, leva alle 14.15 e cala alle 3.49.
Mare da poco mosso a mosso. Altezza onde: da 50 a 92 cm.

Numeri utili
Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel: 0932-997411. Vigili del Fuoco: Contrada

Mendolilli, s.n. Tel: 0932-804694 oppure 0932- 981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920. Carabinieri: via Garibaldi, 397. Tel:0932.981200
oppure 0932-981370. Scoglitti, tel:0932-980106. Guardia di Finanza: Viale
Vol. Libertà, 16. Tel:0932-981894. Capitaneria di Porto: Piazza Sorelle
Arduino, 22. Tel: 0932-980976 Polizia Municipale: Via S.re Incardona, s.n. Tel:
0932-514811. Scoglitti, Tel: 0932-514700. Comune di Vittoria: 0932-984392.
Delegazione Scoglitti:0932-980105. Ospedale Centralino: 0932-981111

Farmacia notturna di turno
Spiteri. Via Cavour, n.230/A. Tel. 0932.981473.
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Servizi. La Cisl Fp
attiva area riservata
per i propri iscritti

SEMINARI INFORMATIVI CNA

Le Pmi e l’internazionalizzazione
La Cna territoriale di Ragusa ha promosso una serie di seminari informati-
vi riguardanti l’avviso relativo all’azione 3.4.2 sugli incentivi all’acquisto
di servizi di supporto all’internazionalizzazione in favore delle piccole e
medie imprese. Il primo dei tre appuntamenti previsti è in programma
domani alle 18,30 nella sala Pietro Palazzo di via degli Studi 20 a Comiso.

“Ancora più servizi per i propri iscritti. E’ que-
sto il sindacato che intendiamo quando par-
liamo di un sindacato al passo con i tempi”. A
dirlo il segretario generale della Cisl Fp Ragusa
Siracusa, Daniele Passanisi, dopo che la fede-
razione nazionale ha attivato un’area riserva-
ta - denominata “I tuoi servizi Cisl Fp” - nella
quale ciascun iscritto potrà visualizzare la
propria posizione anagrafica/lavorativa o ac-
cedere ai servizi attivabili on-line messi a di-
sposizioni dalla Cisl Fp. “In particolare – chia-

risce Passanisi – sarà possibile visualizzare lo
storico dei corsi Ecm eventualmente acquisiti
a partire dal 2017 e le polizze assicurative pre-
disposte dall’anno in corso”. Inoltre, per tutti i
dipendenti e dirigenti pubblici iscritti alla Cisl
Fp è stato predisposto il progetto “Colpa gra-
ve” con l’attivazione gratuita di un’apposita
polizza che è possibile concretizzare in pochi
click collegandosi sul sito della Cisl Fp nazio-
nale oppure contattando i referenti Cisl della
propria azienda o del proprio ente.

Sfratti, vendite a prezzo vile
«Serve cambiare le norme»
GIUSEPPE LA LOTA

Aste giudiziarie e sfratti sono, al mo-
mento, uno dei “fattori principali
della crisi familiare”. L’argomento è
stato affrontato giovedì sera presso
il saloncino parrocchiale della chie-
sa del Preziosissimo Sangue a Ragu-
sa. Una tavola rotonda che si inqua-
dra nel ciclo di appuntamenti dedi-
cati agli “Orizzonti giuridici della fa-
miglia” organizzati dalla Cattedra di
“Dialogo tra le culture”di cui è diret-
tore Biagio Aprile, in collaborazione
con l’Ordine forense di Ragusa, pre-
sieduto dall’avvocato Giorgio As-
senza, presente al dibattito nella fa-
se iniziale. A confrontarsi sugli a-
spetti istituzionali e giuridici del te-
ma, il prefetto Maria Carmela Libriz-
zi, il gip presso il Tribunale di Ragusa
Claudio Maggioni e gli avvocati Ma-
ria Arezzo e Cristina Di Paola. I lavo-
ri, che hanno visto la presenza di un
folto gruppo di avvocati civilisti del
Foro di Ragusa, sono stati moderati
dal giornalista Antonello Lauretta.

Base di partenza dell’analisi-di -
battito, il protocollo d’intesa di cui si
parla dal 9 novembre 2017, giorno
della firma tra il presidente del Tri-
bunale Biagio Insacco, il prefetto Li-
brizzi e il questore Salvatore La Ro-
sa. In quattro pagine d’intesa fra le
istituzioni, si stabilisce, sulla base
dell’ordinanza adottata come mo-

dello dai giudici addetti alle esecu-
zioni immobiliari, quali sono i casi e
come si procede alla liberazione de-
gli immobili pignorati. Tutto inizia,
quindi, al di là degli aspetti umani,
psicologici e sociali dei vari soggetti
contrapposti, dalla normativa in vi-

gore alla quale giudici e cittadini de-
vono attenersi applicandola e ri-
spettandola. Riguardo al prezzo di
vendita che giornalisticamente ab-
biamo definito “vile” quando scen-
de troppo in basso, il giudice Claudio
Maggioni ha spiegato in maniera
semplice che “l’immobile che vale
100 può essere venduto 20 purché
soddisfi le pretese del creditore”.
Non è una discrezionalità del giudi-
ce, ma l’obbligo della legge vigente.
Ragion per cui deve essere il legisla-
tore a modificare l’impianto norma-
tivo nel corso del dibattito fermo at-
tualmente al Senato sulla impigno-
rabilità della prima casa, tenendo
bene in considerazione che è giusto
non togliere la prima casa al debito-
re (a condizione che non usi la sola
prima casa come “scudo protettivo”
per contrarre debiti a piacimento e
non onorarli), ma altrettanto im-
portante tutelare il creditore dei
crediti vantati. Il dott. Maggioni, in-
fatti, si è soffermato sul tema del-
l’ordine di liberazione degli immo-
bili nelle procedure esecutive se-
condo la disciplina normativa.

L’avvocata Maria Arezzo ha rela-
zionato, invece, sulle questioni con-
troverse in tema di vendita esecuti-
va delle abitazioni, con particolare
attenzione all’assegnazione della
casa coniugale e la sua opposizione
in sede esecutiva nel caso di trascri-

zione o meno del relativo provvedi-
mento; al pignoramento e vendita
esecutiva degli immobili ricadenti
nelle aree Peep, ovvero piani per l’e-
dilizia economica e popolare; ai li-
miti, vincoli e requisiti nella vendita
successiva all’aggiudicazione. L’av -
vocata Cristina Di Paola ha toccato il
tema dell’inquadramento del delit-
to di turbativa d’asta degli incanti
facendo una disamina dei compor-
tamenti posti in essere dai privati e
dai professionisti delegati alle ven-
dite, che possono assumere rilevan-
za penale e integrare ulteriori fatti-
specie di reati. Materia giuridica
tutt’altro che commestibile, come si
vede, ma in grande espansione di
pari passo al crescente numero di e-
secuzioni immobiliari calendariz-
zati in questa provincia.

Il prefetto Librizzi ha sintetizzato
il suo intervento sull’esposizione
del protocollo d’intesa che ha come
fine non lo sfratto coatto del debito-
re ma la garanzia affinché nessuno
dei soggetti interessati all’evento si
faccia del male oppure diventi pro-
tagonista di gesti inconsulti. Il caso
Guarascio ne è l’esempio tangibile.
In caso di sfratto, non prima di 18
mesi dall’ordinanza di vendita, ci
sono tanti passaggi istituzionali che
vanno osservati. Valutare se l’im -
mobile è destinato ad abitazione
principale del debitore e dei suoi fa-
miliari in linea retta; se è destinato
ad attività produttiva; se il contrat-
to è opponibile o meno alle proce-
dure. Tutti elementi che vengono e-
spressi da una dettagliata relazione
sullo stato abitativo dell’immobile
da parte del custode. Solo quando
l’occupante si rifiuta di liberare
l’immobile entro i termini, si inter-
verrà con l’ausilio della forza pub-
blica senza preavviso.

Il caso. «L’immobile venduto
da 100 a 20 deve rispondere
alle pretese del creditore»

Nasce gruppo
per tutelare
le vittime
delle aste

Nasce a Vittoria la prima associa-
zione nazionale “Vittime aste e
prezzo vile”. Si tratta di una ini-
ziativa che ha preso il via da un
post su Facebook di Fabrizio Lici-
tra, uno degli imprenditori agri-
coli che qualche mese fa ha fatto
lo sciopero della fame nel corso
delle manifestazioni organizzate
nella serra di piazza Gramsci dal
Comitato “No aste” e da Altragri-
coltura. Dopo l’ennesimo sfratto
di una famiglia vittoriese, la cui
casa è stata venduta all’asta ad
un prezzo vile, Licitra aveva
scritto sul suo profilo Fb: “Non so
di preciso quanti abitanti siamo
a Vittoria (circa 60.000). Baste-
rebbe 1 euro a testa per ridare la
dignità a questa famiglia e chie-
dere a chi l’ha acquista di resti-
tuire la casa alla famiglia. Chi ci
sta?”

Centinaia i messaggi di dispo-
nibilità raccolti in poche ore che
hanno portato i componenti del
Comitato “No Aste” ad organiz-
zarsi. L’associazione, che a breve
diventerà una Onlus, si occuperà
dei disagi socio economici di chi,
a causa della crisi, rischia di per-
dere la prima casa e le aziende
portate avanti con il sacrificio di
una vita. Per farlo, si avvarrà del-
l'aiuto di professionisti. “Dati i
tempi tecnici di registrazione e
apertura di un conto - annuncia-
no - la raccolta inizierà tramite il
rilascio di ricevuta al donatore”.

NADIA D’AMATO

L’IDEA A VITTORIA

Prefetto, magistrati e avvocati a confronto sulla piaga del momento
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Un milione di bambini e ragazzi
ebrei non sopravvissero alla
Shoah. Morirono così come
morirono anche decine di
migliaia di bambini rom, polacchi
e persino tedeschi, eliminati solo
perché aveva un handicap fisico.
Le loro storie insieme a quelli
che sono sopravvissuti sono stati
raccontati ieri pomeriggio da
bambini come loro in occasione

della celebrazione della Giornata
della Memoria. Ad organizzare
l’evento dal titolo “Sogno una
slitta che scivoli sulla neve verso
la felicità” è stata la Consulta
comunale femminile, con il
patrocinio del Comune di Vittoria
e dall’assessorato alla Cultura e
alle Pari Opportunità a Sala
Mazzone con la partecipazione
degli alunni dell'istituto

Il porto è al limite dell’agibilità
Sos alla Regione: «Fate presto»

GIUSEPPE LA LOTA

Un viaggio verso il capoluogo e due
missioni affrontate: quella sull’agri -
coltura (assessore Edy Bandiera) e
quella relativa alle problematica del
porto di Scoglitti (assessore Marco
Falcone). Il Comune di Vittoria ha ri-
cevuto il via libera a verificare tutte le
condizioni ideali per affrontare la de-
licata situazione che ha messo in gi-
nocchio il settore della pesca.

L’assessore regionale ai Lavori pub-
blici Marco Falcone, che è anche il ca-
po del Genio civile di Ragusa, durante
l’incontro avvenuto a Palermo con il
sindaco Giovanni Moscato e l’asses -
sore Paolo Nicastro ha dato piena di-
sponibilità alla risoluzione immedia-
ta dell’insabbiamento dell’imbocca -
tura del porto. Questo deve avvenire
prima che un ordine della Capitaneria
di porto potrebbe dichiarare, malau-
guratamente, inagibile la struttura
portuale. E sarebbe la morte della pe-
sca e dell’intero comparto. Il nostro
servizio della settimana scorsa aveva
centrato il problema. Il porto è ai limi-
ti dell’agibilità. I pescherecci durante
le manovre di entrata e di uscita ri-
schiano di capovolgersi perché hanno
uno spazio di manovra molto limita-
to: devono individuare la striscia cen-
trale della corsia dove il fondale è di
circa 2,50 metri. “L’assessore Falcone
- ha dichiarato Nicastro al suo ritorno
da Palermo - ha dato piena disponibi-

lità alla risoluzione immediata del
problema dell’insabbiamento del-
l’imboccatura del porto, che in queste
ultime settimane non permette alla
marineria di lasciare la rada”. Ma i
guai del porto sono anche altri. “Ri -
guardano - continua Nicastro - le pro-
cedure di livellamento e dragaggio,
prime fra tutte la valutazione di im-

patto ambientale, non fosse altro per
il deposito dei materiali di risulta del-
l'escavazione: sulla questione, l'as-
sessore regionale e i suoi dirigenti si
sono mostrati possibilisti”.

Durante il confronto si è parlato an-
che del progetto di finanziamento di 3
milioni di euro che si è arenato nei
meandri del Genio civile opere marit-

time di Palermo. “Abbiamo appreso -
spiega l’assessore comunale - che le
procedure di assoggettabilità a im-
patto ambientale saranno concluse
nella prima decade di febbraio; se da
questa verifica non emergeranno os-
servazioni da parte degli enti compe-
tenti, il Genio civile opere marittime
di Palermo darà corso all’approvazio -
ne definitiva del progetto esecutivo e
attuerà le procedure di gara per ap-
paltare i lavori, che riguarderanno il
sistema antincendio portuale, il ban-
chinamento del molo centrale e l'e-
scavazione con ripascimento di tutta
la darsena interna. È un progetto che
si attende ormai da quasi un decennio
e che, malgrado tutto, non sarà risolu-
tivo del problema dell'insabbiamen-
to”. Cosa serve per definire la proble-
matica? Purtroppo tale problema na-
sce da una progettualità che non ha
tenuto conto delle fortissime correnti
di ponente che trasportano sabbia da
ponente a levante e che stanno conse-
guentemente erodendo la costa di le-
vante (Riviera Cammarana). Acco-
gliamo le preoccupazioni della mari-
neria e già da lunedì saremo al lavoro
con un sopralluogo tecnico assieme
all'ingegnere capo del Genio Civile di
Ragusa e al comandante della Capita-
neria di Porto di Scoglitti, per verifica-
re le quote del fondale della darsena e
permettere quindi al Genio civile di
redigere la procedura di livellamento
del fondale”.

LA RISOLUZIONE DELL’INSABBIAMENTO DEL PORTO DI SCOGLITTI AL VAGLIO DELLA REGIONE

IL DETTAGLIO
Per l’annosa
problematica
dell’insabbia-
mento del
porto inter-
viene l’asses-
sorato regio-
nale e il Genio
civile opere
marittime.
Ma per l’altra
questione che
i marinai han-
no sollevato
dovrebbe in-
tervenire il
governo cen-
trale. Si tratta
del taglio de-
gli oneri fisca-
li che nel
2018 saranno
a carico dei
pescatori al
100% e dell’e-
liminazione
della cassa in-
tegrazione
che suppliva
da ammortiz-
zatore sociale
al mancato
guadagno dei
marinai.

Ss. Rosario, al via i lavori
n.d.a.) Sono stati consegnati lo scorso 4 gennaio i lavori di manu-
tenzione straordinaria per il ripristino funzionale della palestra
annessa alla scuola Santissimo Rosario. L'importo, che ammonta
a 23.450,71 euro, sarà coperto da un mutuo per le scuole contrat-
to con la Cassa Depositi e Prestiti. Ad aggiudicarsi i lavori una
ditta di Vittoria che dovrà ultimarli entro la fine di febbraio. “Sul
fronte delle scuole - fanno sapere dall’amministrazione - il nostro
impegno è massimo e, sin da subito, abbiamo attivato tutti i cana-
li di finanziamento necessari. Abbiamo ereditato una situazione
disastrosa sul fronte dell'edilizia scolastica, senza alcuna pro-
grammazione. Ora abbiamo cambiato passo rispetto al passato e
lo testimoniano i lavori già iniziati nei primi giorni di gennaio
nella palestra della scuola Santissimo Rosario. Finalmente resti-
tuiamo agli alunni il diritto di praticare l'attività sportiva. Il can-
tiere è partito e sta procedendo alacremente in modo tale da
poter restituire l'utilizzo della palestra il prima possibile”.

Servizi sociali
Palermo dice sì
all’integrazione
del piano di zona

L’ASSESSORE DANIELE BARRANO CON L’ASSESSORE IPPOLITO

NADIA D’AMATO

L'assessore comunale ai Servizi sociali, Daniele Bar-
rano, ha incontrato mercoledì scorso, a Palermo, l’as-
sessore regionale alla Famiglia e alle Politiche sociali
e del Lavoro, Mariella Ippolito. “Ho trovato grande
disponibilità da parte dell’assessore Ippolito- sottoli-
nea l’assessore Barrano- che ringrazio per avermi ri-
cevuto in tempi tutto sommato rapidi, grazie all’inte-
ressamento dell’onorevole Orazio Ragusa. La nostra
amministrazione, con il testa il sindaco Giovanni
Moscato e con il mio predecessore, Gianluca Occhi-
pinti, si stava battendo per fare in modo che potesse-
ro essere attuati altri progetti inseriti nel Piano di zo-
na che, però, fino a questo momento avevano dovuto
fare i conti con la penuria di risorse finanziarie. Ora-
annuncia Barrano- ho incassato la volontà dell’as-

sessore Ippolito di riscrivere le somme nei capitoli di
bilancio. Se tutto andrà in porto, potremo ottenere le
risposte che auspicavamo”. Dalla Regione è quindi
arrivata la disponibilità all’integrazione finanziaria
di diversi progetti inseriti nel Piano di Zona.

“Sarà necessario - precisa però l’assessore ai Servi-
zi sociali - attendere i tempi burocratici, visto che la
pratica che riguarda il nostro Comune sarà prima
portata alla Commissione di valutazione. Siamo mol-
to soddisfatti per la disponibilità manifestata dal Go-
verno regionale e faremo sempre il possibile per sup-
portare al meglio le fasce deboli della nostra cittadi-
nanza. Al di là dello sblocco della vicenda riguardan-
te il Centro per Neuromotulesi- dichiara ancora l’as-
sessore- se tutto andrà per il verso giusto il Comune
potrà attivare misure di sostegno al reddito, l’assi-
stenza igienico- personale di alunni disabili, l’equipe
socio-psico-pedagogica, l’inclusione sociale per
bambini con autismo, ma anche l’orientamento e
l'assistenza al lavoro ed i servizi in centri di aggrega-
zione per minori”.

Del centro Neuromotulesi si era parlato nel corso
di un vertice tenutosi qualche giorno fa al Comune
fra Barrano ed il presidente della struttura, Luigi Pic-
cione, il direttore sanitario Boncoraglio e Stracqua-
daini, membro del Cda. Al centro dell’incontro il tra-
sporto dei disabili, “servizio importante- aveva detto
l’assessore- su cui il Comune di Vittoria, già in passa-
to, ha investito energie e tutte le risorse possibili. Do-
po il mio insediamento- aveva aggiunto Barrano- mi
sto adoperando per garantire tutti i servizi necessari.
Sarà un mio preciso impegno seguire tutto l'iter per
risolvere eventuali criticità, conscio che il Centro of-
fre un servizio di supporto indispensabile a tante fa-
miglie vittoriesi e quando si tratta di temi così delica-
ti non si può non profondere il massimo sforzo”.

Sala Mazzone. Shoah
quando la memoria
si racconta ai bambini

Come riconoscere le notizie vere da quelle false

DANIELA CITINO

Persino papa Bergoglio in occasione
della festa di San Francesco di Sales,
patrono dei giornalisti, ha sentito
l’urgenza di metterci in guardia dal-
le fake news che stanno sempre più
inquinando il mondo della comuni-
cazione così da creare l’effetto op-
posto che è quello di essere invece
letteralmente disinformati e, peg-
gio ancora, manipolati.
“Informare - ha tenuto a sottolinea-
re il pontefice definendo il giornali-
sta custode delle notizie - è formare,
è avere a che fare con la vita delle
persone. Per questo l’accuratezza
delle fonti e la custodia della comu-
nicazione sono veri e propri proces-
si di sviluppo del bene, che genera-
no fiducia e aprono vie di comunio-
ne e di pace”. E allora per difendersi
dalla valanga di fake news è assolu-
tamente necessario cominciare ad
attrezzare la propria mente e il pro-
prio cuore dotando entrambi di uno
spirito critico e di una particolare
lente interiore che sappia guidare il
lettore nel mare magnum ormai
dell’informazione.

“Meglio cominciare da piccoli”
spiega Eliana Tolaro, referente pro-
getto bullismo all’istituto compren-
sivo “Portella della Ginestra” che ha
pensato bene di mandare gli stu-

denti a lezione di fake news. “Nel-
l’ambito delle attività programmate
per il progetto sul bullismo - spiega
la dirigente scolastica di Portella
della Ginestra Angela Riolo - sabato
mattina si è tenuto l’ incontro sulle
cosiddette notizie bufale che abbia-
mo voluto riservare agli alunni delle
seconde e terze classi della scuola
secondaria di 1°grado”.

A parlare della circolazione di no-
tizie false, soprattutto sui social net-
work, sono stati i giornalisti Alessia
Cataudella del quotidiano “La Sici-
lia” e Gabriele Giannone, direttore
del sito on line “Ragusanews.com”.
“Abbiamo dato agli studenti gli stru-
menti necessari per sapere ricono-
scere una notizia inventata, indivi-
duare un sito di fake news ed evitare
di cadere nella trappola della condi-
visione non meditata” sottolinea il
giornalista Giannone che insieme
alla collega Cataudella ha provato
ad offrire ai ragazzi gli strumenti di
analisi e difesa dalle notizie digitali,
o cartacee, fuorvianti, e studiate ar-
tatamente per diventare “acchiappa
click”. Ottimo il riscontro degli a-
lunni che hanno manifestato grande
interesse per l’argomento con il
quale si sono subito voluti misurare
in presenza dei due giornalisti.

“Le classi, attente e partecipi-
conclude la docente - sono state sti-
molate dai relatori a sviluppare un
senso critico, a pensare che una no-
tizia in circolo può innescare una ca-
tena di conseguenze, anche negati-
ve. Gli alunni sono stati, altresì, invi-
tati a leggere e condividere le noti-
zie chiedendosi prima se siano vere
o false, così da poter diventare, so-
prattutto ai tempi dei social net-
work, cittadini digitali maturi e con-
sapevoli”.

Da Palermo l’ok per risolvere a Scoglitti la questione dell’insabbiamento

ISTITUTO S. BIAGIO. Un incontro per aiutare gli studenti ad avere dimestichezza con le «bufale»

Il Papa spiega che
«il giornalista, in
quanto custode
delle notizie, ha il
dovere di formare»

IL PROGETTO. Da
sinistra Gianno-
ne, Tolaro, Riolo
e Cataudella che
hanno animato
l’appuntamento
dedicato alle fa-
ke news per aiu-
tare gli studenti
a riconoscere co-
sa è vero da ciò
che è infondato
e contribuisce,
piuttosto, a di-
sinformare

comprensivo Caruano e del coro
diretto dalla maestra Rita Vietti.
Nel corso dello spettacolo,
dedicato ai bambini della Shoah,
i ragazzi hanno letto toccanti
pagine di diario scritte da
bambini durante l'internamento
o frasi che accompagnavano i
disegni dei piccoli internati nei
campi di concentramento.

D. C.

taccuino
Il meteo
Sereno o poco nuvoloso. Temperature comprese fra 7 e 14 gradi. I venti, deboli,

soffieranno prevalentemente da Est-Sud-Est. Il sole sorge alle 07.07 e
tramonta alle 17.20. La luna, gibbosa crescente, leva alle 14.15 e cala alle 3.49.
Mare da poco mosso a mosso. Altezza onde: da 50 a 92 cm.

Numeri utili
Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel: 0932-997411. Vigili del Fuoco: Contrada

Mendolilli, s.n. Tel: 0932-804694 oppure 0932- 981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920. Carabinieri: via Garibaldi, 397. Tel:0932.981200
oppure 0932-981370. Scoglitti, tel:0932-980106. Guardia di Finanza: Viale
Vol. Libertà, 16. Tel:0932-981894. Capitaneria di Porto: Piazza Sorelle
Arduino, 22. Tel: 0932-980976 Polizia Municipale: Via S.re Incardona, s.n. Tel:
0932-514811. Scoglitti, Tel: 0932-514700. Comune di Vittoria: 0932-984392.
Delegazione Scoglitti:0932-980105. Ospedale Centralino: 0932-981111

Farmacia notturna di turno
Spiteri. Via Cavour, n.230/A. Tel. 0932.981473.
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vittoria .33
Un milione di bambini e ragazzi
ebrei non sopravvissero alla
Shoah. Morirono così come
morirono anche decine di
migliaia di bambini rom, polacchi
e persino tedeschi, eliminati solo
perché aveva un handicap fisico.
Le loro storie insieme a quelli
che sono sopravvissuti sono stati
raccontati ieri pomeriggio da
bambini come loro in occasione

della celebrazione della Giornata
della Memoria. Ad organizzare
l’evento dal titolo “Sogno una
slitta che scivoli sulla neve verso
la felicità” è stata la Consulta
comunale femminile, con il
patrocinio del Comune di Vittoria
e dall’assessorato alla Cultura e
alle Pari Opportunità a Sala
Mazzone con la partecipazione
degli alunni dell'istituto

Il porto è al limite dell’agibilità
Sos alla Regione: «Fate presto»

GIUSEPPE LA LOTA

Un viaggio verso il capoluogo e due
missioni affrontate: quella sull’agri -
coltura (assessore Edy Bandiera) e
quella relativa alle problematica del
porto di Scoglitti (assessore Marco
Falcone). Il Comune di Vittoria ha ri-
cevuto il via libera a verificare tutte le
condizioni ideali per affrontare la de-
licata situazione che ha messo in gi-
nocchio il settore della pesca.

L’assessore regionale ai Lavori pub-
blici Marco Falcone, che è anche il ca-
po del Genio civile di Ragusa, durante
l’incontro avvenuto a Palermo con il
sindaco Giovanni Moscato e l’asses -
sore Paolo Nicastro ha dato piena di-
sponibilità alla risoluzione immedia-
ta dell’insabbiamento dell’imbocca -
tura del porto. Questo deve avvenire
prima che un ordine della Capitaneria
di porto potrebbe dichiarare, malau-
guratamente, inagibile la struttura
portuale. E sarebbe la morte della pe-
sca e dell’intero comparto. Il nostro
servizio della settimana scorsa aveva
centrato il problema. Il porto è ai limi-
ti dell’agibilità. I pescherecci durante
le manovre di entrata e di uscita ri-
schiano di capovolgersi perché hanno
uno spazio di manovra molto limita-
to: devono individuare la striscia cen-
trale della corsia dove il fondale è di
circa 2,50 metri. “L’assessore Falcone
- ha dichiarato Nicastro al suo ritorno
da Palermo - ha dato piena disponibi-

lità alla risoluzione immediata del
problema dell’insabbiamento del-
l’imboccatura del porto, che in queste
ultime settimane non permette alla
marineria di lasciare la rada”. Ma i
guai del porto sono anche altri. “Ri -
guardano - continua Nicastro - le pro-
cedure di livellamento e dragaggio,
prime fra tutte la valutazione di im-

patto ambientale, non fosse altro per
il deposito dei materiali di risulta del-
l'escavazione: sulla questione, l'as-
sessore regionale e i suoi dirigenti si
sono mostrati possibilisti”.

Durante il confronto si è parlato an-
che del progetto di finanziamento di 3
milioni di euro che si è arenato nei
meandri del Genio civile opere marit-

time di Palermo. “Abbiamo appreso -
spiega l’assessore comunale - che le
procedure di assoggettabilità a im-
patto ambientale saranno concluse
nella prima decade di febbraio; se da
questa verifica non emergeranno os-
servazioni da parte degli enti compe-
tenti, il Genio civile opere marittime
di Palermo darà corso all’approvazio -
ne definitiva del progetto esecutivo e
attuerà le procedure di gara per ap-
paltare i lavori, che riguarderanno il
sistema antincendio portuale, il ban-
chinamento del molo centrale e l'e-
scavazione con ripascimento di tutta
la darsena interna. È un progetto che
si attende ormai da quasi un decennio
e che, malgrado tutto, non sarà risolu-
tivo del problema dell'insabbiamen-
to”. Cosa serve per definire la proble-
matica? Purtroppo tale problema na-
sce da una progettualità che non ha
tenuto conto delle fortissime correnti
di ponente che trasportano sabbia da
ponente a levante e che stanno conse-
guentemente erodendo la costa di le-
vante (Riviera Cammarana). Acco-
gliamo le preoccupazioni della mari-
neria e già da lunedì saremo al lavoro
con un sopralluogo tecnico assieme
all'ingegnere capo del Genio Civile di
Ragusa e al comandante della Capita-
neria di Porto di Scoglitti, per verifica-
re le quote del fondale della darsena e
permettere quindi al Genio civile di
redigere la procedura di livellamento
del fondale”.

LA RISOLUZIONE DELL’INSABBIAMENTO DEL PORTO DI SCOGLITTI AL VAGLIO DELLA REGIONE

IL DETTAGLIO
Per l’annosa
problematica
dell’insabbia-
mento del
porto inter-
viene l’asses-
sorato regio-
nale e il Genio
civile opere
marittime.
Ma per l’altra
questione che
i marinai han-
no sollevato
dovrebbe in-
tervenire il
governo cen-
trale. Si tratta
del taglio de-
gli oneri fisca-
li che nel
2018 saranno
a carico dei
pescatori al
100% e dell’e-
liminazione
della cassa in-
tegrazione
che suppliva
da ammortiz-
zatore sociale
al mancato
guadagno dei
marinai.

Ss. Rosario, al via i lavori
n.d.a.) Sono stati consegnati lo scorso 4 gennaio i lavori di manu-
tenzione straordinaria per il ripristino funzionale della palestra
annessa alla scuola Santissimo Rosario. L'importo, che ammonta
a 23.450,71 euro, sarà coperto da un mutuo per le scuole contrat-
to con la Cassa Depositi e Prestiti. Ad aggiudicarsi i lavori una
ditta di Vittoria che dovrà ultimarli entro la fine di febbraio. “Sul
fronte delle scuole - fanno sapere dall’amministrazione - il nostro
impegno è massimo e, sin da subito, abbiamo attivato tutti i cana-
li di finanziamento necessari. Abbiamo ereditato una situazione
disastrosa sul fronte dell'edilizia scolastica, senza alcuna pro-
grammazione. Ora abbiamo cambiato passo rispetto al passato e
lo testimoniano i lavori già iniziati nei primi giorni di gennaio
nella palestra della scuola Santissimo Rosario. Finalmente resti-
tuiamo agli alunni il diritto di praticare l'attività sportiva. Il can-
tiere è partito e sta procedendo alacremente in modo tale da
poter restituire l'utilizzo della palestra il prima possibile”.

Servizi sociali
Palermo dice sì
all’integrazione
del piano di zona

L’ASSESSORE DANIELE BARRANO CON L’ASSESSORE IPPOLITO

NADIA D’AMATO

L'assessore comunale ai Servizi sociali, Daniele Bar-
rano, ha incontrato mercoledì scorso, a Palermo, l’as-
sessore regionale alla Famiglia e alle Politiche sociali
e del Lavoro, Mariella Ippolito. “Ho trovato grande
disponibilità da parte dell’assessore Ippolito- sottoli-
nea l’assessore Barrano- che ringrazio per avermi ri-
cevuto in tempi tutto sommato rapidi, grazie all’inte-
ressamento dell’onorevole Orazio Ragusa. La nostra
amministrazione, con il testa il sindaco Giovanni
Moscato e con il mio predecessore, Gianluca Occhi-
pinti, si stava battendo per fare in modo che potesse-
ro essere attuati altri progetti inseriti nel Piano di zo-
na che, però, fino a questo momento avevano dovuto
fare i conti con la penuria di risorse finanziarie. Ora-
annuncia Barrano- ho incassato la volontà dell’as-

sessore Ippolito di riscrivere le somme nei capitoli di
bilancio. Se tutto andrà in porto, potremo ottenere le
risposte che auspicavamo”. Dalla Regione è quindi
arrivata la disponibilità all’integrazione finanziaria
di diversi progetti inseriti nel Piano di Zona.

“Sarà necessario - precisa però l’assessore ai Servi-
zi sociali - attendere i tempi burocratici, visto che la
pratica che riguarda il nostro Comune sarà prima
portata alla Commissione di valutazione. Siamo mol-
to soddisfatti per la disponibilità manifestata dal Go-
verno regionale e faremo sempre il possibile per sup-
portare al meglio le fasce deboli della nostra cittadi-
nanza. Al di là dello sblocco della vicenda riguardan-
te il Centro per Neuromotulesi- dichiara ancora l’as-
sessore- se tutto andrà per il verso giusto il Comune
potrà attivare misure di sostegno al reddito, l’assi-
stenza igienico- personale di alunni disabili, l’equipe
socio-psico-pedagogica, l’inclusione sociale per
bambini con autismo, ma anche l’orientamento e
l'assistenza al lavoro ed i servizi in centri di aggrega-
zione per minori”.

Del centro Neuromotulesi si era parlato nel corso
di un vertice tenutosi qualche giorno fa al Comune
fra Barrano ed il presidente della struttura, Luigi Pic-
cione, il direttore sanitario Boncoraglio e Stracqua-
daini, membro del Cda. Al centro dell’incontro il tra-
sporto dei disabili, “servizio importante- aveva detto
l’assessore- su cui il Comune di Vittoria, già in passa-
to, ha investito energie e tutte le risorse possibili. Do-
po il mio insediamento- aveva aggiunto Barrano- mi
sto adoperando per garantire tutti i servizi necessari.
Sarà un mio preciso impegno seguire tutto l'iter per
risolvere eventuali criticità, conscio che il Centro of-
fre un servizio di supporto indispensabile a tante fa-
miglie vittoriesi e quando si tratta di temi così delica-
ti non si può non profondere il massimo sforzo”.

Sala Mazzone. Shoah
quando la memoria
si racconta ai bambini

Come riconoscere le notizie vere da quelle false

DANIELA CITINO

Persino papa Bergoglio in occasione
della festa di San Francesco di Sales,
patrono dei giornalisti, ha sentito
l’urgenza di metterci in guardia dal-
le fake news che stanno sempre più
inquinando il mondo della comuni-
cazione così da creare l’effetto op-
posto che è quello di essere invece
letteralmente disinformati e, peg-
gio ancora, manipolati.
“Informare - ha tenuto a sottolinea-
re il pontefice definendo il giornali-
sta custode delle notizie - è formare,
è avere a che fare con la vita delle
persone. Per questo l’accuratezza
delle fonti e la custodia della comu-
nicazione sono veri e propri proces-
si di sviluppo del bene, che genera-
no fiducia e aprono vie di comunio-
ne e di pace”. E allora per difendersi
dalla valanga di fake news è assolu-
tamente necessario cominciare ad
attrezzare la propria mente e il pro-
prio cuore dotando entrambi di uno
spirito critico e di una particolare
lente interiore che sappia guidare il
lettore nel mare magnum ormai
dell’informazione.

“Meglio cominciare da piccoli”
spiega Eliana Tolaro, referente pro-
getto bullismo all’istituto compren-
sivo “Portella della Ginestra” che ha
pensato bene di mandare gli stu-

denti a lezione di fake news. “Nel-
l’ambito delle attività programmate
per il progetto sul bullismo - spiega
la dirigente scolastica di Portella
della Ginestra Angela Riolo - sabato
mattina si è tenuto l’ incontro sulle
cosiddette notizie bufale che abbia-
mo voluto riservare agli alunni delle
seconde e terze classi della scuola
secondaria di 1°grado”.

A parlare della circolazione di no-
tizie false, soprattutto sui social net-
work, sono stati i giornalisti Alessia
Cataudella del quotidiano “La Sici-
lia” e Gabriele Giannone, direttore
del sito on line “Ragusanews.com”.
“Abbiamo dato agli studenti gli stru-
menti necessari per sapere ricono-
scere una notizia inventata, indivi-
duare un sito di fake news ed evitare
di cadere nella trappola della condi-
visione non meditata” sottolinea il
giornalista Giannone che insieme
alla collega Cataudella ha provato
ad offrire ai ragazzi gli strumenti di
analisi e difesa dalle notizie digitali,
o cartacee, fuorvianti, e studiate ar-
tatamente per diventare “acchiappa
click”. Ottimo il riscontro degli a-
lunni che hanno manifestato grande
interesse per l’argomento con il
quale si sono subito voluti misurare
in presenza dei due giornalisti.

“Le classi, attente e partecipi-
conclude la docente - sono state sti-
molate dai relatori a sviluppare un
senso critico, a pensare che una no-
tizia in circolo può innescare una ca-
tena di conseguenze, anche negati-
ve. Gli alunni sono stati, altresì, invi-
tati a leggere e condividere le noti-
zie chiedendosi prima se siano vere
o false, così da poter diventare, so-
prattutto ai tempi dei social net-
work, cittadini digitali maturi e con-
sapevoli”.

Da Palermo l’ok per risolvere a Scoglitti la questione dell’insabbiamento

ISTITUTO S. BIAGIO. Un incontro per aiutare gli studenti ad avere dimestichezza con le «bufale»

Il Papa spiega che
«il giornalista, in
quanto custode
delle notizie, ha il
dovere di formare»

IL PROGETTO. Da
sinistra Gianno-
ne, Tolaro, Riolo
e Cataudella che
hanno animato
l’appuntamento
dedicato alle fa-
ke news per aiu-
tare gli studenti
a riconoscere co-
sa è vero da ciò
che è infondato
e contribuisce,
piuttosto, a di-
sinformare

comprensivo Caruano e del coro
diretto dalla maestra Rita Vietti.
Nel corso dello spettacolo,
dedicato ai bambini della Shoah,
i ragazzi hanno letto toccanti
pagine di diario scritte da
bambini durante l'internamento
o frasi che accompagnavano i
disegni dei piccoli internati nei
campi di concentramento.

D. C.

taccuino
Il meteo
Sereno o poco nuvoloso. Temperature comprese fra 7 e 14 gradi. I venti, deboli,

soffieranno prevalentemente da Est-Sud-Est. Il sole sorge alle 07.07 e
tramonta alle 17.20. La luna, gibbosa crescente, leva alle 14.15 e cala alle 3.49.
Mare da poco mosso a mosso. Altezza onde: da 50 a 92 cm.

Numeri utili
Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel: 0932-997411. Vigili del Fuoco: Contrada

Mendolilli, s.n. Tel: 0932-804694 oppure 0932- 981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920. Carabinieri: via Garibaldi, 397. Tel:0932.981200
oppure 0932-981370. Scoglitti, tel:0932-980106. Guardia di Finanza: Viale
Vol. Libertà, 16. Tel:0932-981894. Capitaneria di Porto: Piazza Sorelle
Arduino, 22. Tel: 0932-980976 Polizia Municipale: Via S.re Incardona, s.n. Tel:
0932-514811. Scoglitti, Tel: 0932-514700. Comune di Vittoria: 0932-984392.
Delegazione Scoglitti:0932-980105. Ospedale Centralino: 0932-981111

Farmacia notturna di turno
Spiteri. Via Cavour, n.230/A. Tel. 0932.981473.
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Un milione di bambini e ragazzi
ebrei non sopravvissero alla
Shoah. Morirono così come
morirono anche decine di
migliaia di bambini rom, polacchi
e persino tedeschi, eliminati solo
perché aveva un handicap fisico.
Le loro storie insieme a quelli
che sono sopravvissuti sono stati
raccontati ieri pomeriggio da
bambini come loro in occasione

della celebrazione della Giornata
della Memoria. Ad organizzare
l’evento dal titolo “Sogno una
slitta che scivoli sulla neve verso
la felicità” è stata la Consulta
comunale femminile, con il
patrocinio del Comune di Vittoria
e dall’assessorato alla Cultura e
alle Pari Opportunità a Sala
Mazzone con la partecipazione
degli alunni dell'istituto

Il porto è al limite dell’agibilità
Sos alla Regione: «Fate presto»

GIUSEPPE LA LOTA

Un viaggio verso il capoluogo e due
missioni affrontate: quella sull’agri -
coltura (assessore Edy Bandiera) e
quella relativa alle problematica del
porto di Scoglitti (assessore Marco
Falcone). Il Comune di Vittoria ha ri-
cevuto il via libera a verificare tutte le
condizioni ideali per affrontare la de-
licata situazione che ha messo in gi-
nocchio il settore della pesca.

L’assessore regionale ai Lavori pub-
blici Marco Falcone, che è anche il ca-
po del Genio civile di Ragusa, durante
l’incontro avvenuto a Palermo con il
sindaco Giovanni Moscato e l’asses -
sore Paolo Nicastro ha dato piena di-
sponibilità alla risoluzione immedia-
ta dell’insabbiamento dell’imbocca -
tura del porto. Questo deve avvenire
prima che un ordine della Capitaneria
di porto potrebbe dichiarare, malau-
guratamente, inagibile la struttura
portuale. E sarebbe la morte della pe-
sca e dell’intero comparto. Il nostro
servizio della settimana scorsa aveva
centrato il problema. Il porto è ai limi-
ti dell’agibilità. I pescherecci durante
le manovre di entrata e di uscita ri-
schiano di capovolgersi perché hanno
uno spazio di manovra molto limita-
to: devono individuare la striscia cen-
trale della corsia dove il fondale è di
circa 2,50 metri. “L’assessore Falcone
- ha dichiarato Nicastro al suo ritorno
da Palermo - ha dato piena disponibi-

lità alla risoluzione immediata del
problema dell’insabbiamento del-
l’imboccatura del porto, che in queste
ultime settimane non permette alla
marineria di lasciare la rada”. Ma i
guai del porto sono anche altri. “Ri -
guardano - continua Nicastro - le pro-
cedure di livellamento e dragaggio,
prime fra tutte la valutazione di im-

patto ambientale, non fosse altro per
il deposito dei materiali di risulta del-
l'escavazione: sulla questione, l'as-
sessore regionale e i suoi dirigenti si
sono mostrati possibilisti”.

Durante il confronto si è parlato an-
che del progetto di finanziamento di 3
milioni di euro che si è arenato nei
meandri del Genio civile opere marit-

time di Palermo. “Abbiamo appreso -
spiega l’assessore comunale - che le
procedure di assoggettabilità a im-
patto ambientale saranno concluse
nella prima decade di febbraio; se da
questa verifica non emergeranno os-
servazioni da parte degli enti compe-
tenti, il Genio civile opere marittime
di Palermo darà corso all’approvazio -
ne definitiva del progetto esecutivo e
attuerà le procedure di gara per ap-
paltare i lavori, che riguarderanno il
sistema antincendio portuale, il ban-
chinamento del molo centrale e l'e-
scavazione con ripascimento di tutta
la darsena interna. È un progetto che
si attende ormai da quasi un decennio
e che, malgrado tutto, non sarà risolu-
tivo del problema dell'insabbiamen-
to”. Cosa serve per definire la proble-
matica? Purtroppo tale problema na-
sce da una progettualità che non ha
tenuto conto delle fortissime correnti
di ponente che trasportano sabbia da
ponente a levante e che stanno conse-
guentemente erodendo la costa di le-
vante (Riviera Cammarana). Acco-
gliamo le preoccupazioni della mari-
neria e già da lunedì saremo al lavoro
con un sopralluogo tecnico assieme
all'ingegnere capo del Genio Civile di
Ragusa e al comandante della Capita-
neria di Porto di Scoglitti, per verifica-
re le quote del fondale della darsena e
permettere quindi al Genio civile di
redigere la procedura di livellamento
del fondale”.

LA RISOLUZIONE DELL’INSABBIAMENTO DEL PORTO DI SCOGLITTI AL VAGLIO DELLA REGIONE

IL DETTAGLIO
Per l’annosa
problematica
dell’insabbia-
mento del
porto inter-
viene l’asses-
sorato regio-
nale e il Genio
civile opere
marittime.
Ma per l’altra
questione che
i marinai han-
no sollevato
dovrebbe in-
tervenire il
governo cen-
trale. Si tratta
del taglio de-
gli oneri fisca-
li che nel
2018 saranno
a carico dei
pescatori al
100% e dell’e-
liminazione
della cassa in-
tegrazione
che suppliva
da ammortiz-
zatore sociale
al mancato
guadagno dei
marinai.

Ss. Rosario, al via i lavori
n.d.a.) Sono stati consegnati lo scorso 4 gennaio i lavori di manu-
tenzione straordinaria per il ripristino funzionale della palestra
annessa alla scuola Santissimo Rosario. L'importo, che ammonta
a 23.450,71 euro, sarà coperto da un mutuo per le scuole contrat-
to con la Cassa Depositi e Prestiti. Ad aggiudicarsi i lavori una
ditta di Vittoria che dovrà ultimarli entro la fine di febbraio. “Sul
fronte delle scuole - fanno sapere dall’amministrazione - il nostro
impegno è massimo e, sin da subito, abbiamo attivato tutti i cana-
li di finanziamento necessari. Abbiamo ereditato una situazione
disastrosa sul fronte dell'edilizia scolastica, senza alcuna pro-
grammazione. Ora abbiamo cambiato passo rispetto al passato e
lo testimoniano i lavori già iniziati nei primi giorni di gennaio
nella palestra della scuola Santissimo Rosario. Finalmente resti-
tuiamo agli alunni il diritto di praticare l'attività sportiva. Il can-
tiere è partito e sta procedendo alacremente in modo tale da
poter restituire l'utilizzo della palestra il prima possibile”.

Servizi sociali
Palermo dice sì
all’integrazione
del piano di zona

L’ASSESSORE DANIELE BARRANO CON L’ASSESSORE IPPOLITO

NADIA D’AMATO

L'assessore comunale ai Servizi sociali, Daniele Bar-
rano, ha incontrato mercoledì scorso, a Palermo, l’as-
sessore regionale alla Famiglia e alle Politiche sociali
e del Lavoro, Mariella Ippolito. “Ho trovato grande
disponibilità da parte dell’assessore Ippolito- sottoli-
nea l’assessore Barrano- che ringrazio per avermi ri-
cevuto in tempi tutto sommato rapidi, grazie all’inte-
ressamento dell’onorevole Orazio Ragusa. La nostra
amministrazione, con il testa il sindaco Giovanni
Moscato e con il mio predecessore, Gianluca Occhi-
pinti, si stava battendo per fare in modo che potesse-
ro essere attuati altri progetti inseriti nel Piano di zo-
na che, però, fino a questo momento avevano dovuto
fare i conti con la penuria di risorse finanziarie. Ora-
annuncia Barrano- ho incassato la volontà dell’as-

sessore Ippolito di riscrivere le somme nei capitoli di
bilancio. Se tutto andrà in porto, potremo ottenere le
risposte che auspicavamo”. Dalla Regione è quindi
arrivata la disponibilità all’integrazione finanziaria
di diversi progetti inseriti nel Piano di Zona.

“Sarà necessario - precisa però l’assessore ai Servi-
zi sociali - attendere i tempi burocratici, visto che la
pratica che riguarda il nostro Comune sarà prima
portata alla Commissione di valutazione. Siamo mol-
to soddisfatti per la disponibilità manifestata dal Go-
verno regionale e faremo sempre il possibile per sup-
portare al meglio le fasce deboli della nostra cittadi-
nanza. Al di là dello sblocco della vicenda riguardan-
te il Centro per Neuromotulesi- dichiara ancora l’as-
sessore- se tutto andrà per il verso giusto il Comune
potrà attivare misure di sostegno al reddito, l’assi-
stenza igienico- personale di alunni disabili, l’equipe
socio-psico-pedagogica, l’inclusione sociale per
bambini con autismo, ma anche l’orientamento e
l'assistenza al lavoro ed i servizi in centri di aggrega-
zione per minori”.

Del centro Neuromotulesi si era parlato nel corso
di un vertice tenutosi qualche giorno fa al Comune
fra Barrano ed il presidente della struttura, Luigi Pic-
cione, il direttore sanitario Boncoraglio e Stracqua-
daini, membro del Cda. Al centro dell’incontro il tra-
sporto dei disabili, “servizio importante- aveva detto
l’assessore- su cui il Comune di Vittoria, già in passa-
to, ha investito energie e tutte le risorse possibili. Do-
po il mio insediamento- aveva aggiunto Barrano- mi
sto adoperando per garantire tutti i servizi necessari.
Sarà un mio preciso impegno seguire tutto l'iter per
risolvere eventuali criticità, conscio che il Centro of-
fre un servizio di supporto indispensabile a tante fa-
miglie vittoriesi e quando si tratta di temi così delica-
ti non si può non profondere il massimo sforzo”.

Sala Mazzone. Shoah
quando la memoria
si racconta ai bambini

Come riconoscere le notizie vere da quelle false

DANIELA CITINO

Persino papa Bergoglio in occasione
della festa di San Francesco di Sales,
patrono dei giornalisti, ha sentito
l’urgenza di metterci in guardia dal-
le fake news che stanno sempre più
inquinando il mondo della comuni-
cazione così da creare l’effetto op-
posto che è quello di essere invece
letteralmente disinformati e, peg-
gio ancora, manipolati.
“Informare - ha tenuto a sottolinea-
re il pontefice definendo il giornali-
sta custode delle notizie - è formare,
è avere a che fare con la vita delle
persone. Per questo l’accuratezza
delle fonti e la custodia della comu-
nicazione sono veri e propri proces-
si di sviluppo del bene, che genera-
no fiducia e aprono vie di comunio-
ne e di pace”. E allora per difendersi
dalla valanga di fake news è assolu-
tamente necessario cominciare ad
attrezzare la propria mente e il pro-
prio cuore dotando entrambi di uno
spirito critico e di una particolare
lente interiore che sappia guidare il
lettore nel mare magnum ormai
dell’informazione.

“Meglio cominciare da piccoli”
spiega Eliana Tolaro, referente pro-
getto bullismo all’istituto compren-
sivo “Portella della Ginestra” che ha
pensato bene di mandare gli stu-

denti a lezione di fake news. “Nel-
l’ambito delle attività programmate
per il progetto sul bullismo - spiega
la dirigente scolastica di Portella
della Ginestra Angela Riolo - sabato
mattina si è tenuto l’ incontro sulle
cosiddette notizie bufale che abbia-
mo voluto riservare agli alunni delle
seconde e terze classi della scuola
secondaria di 1°grado”.

A parlare della circolazione di no-
tizie false, soprattutto sui social net-
work, sono stati i giornalisti Alessia
Cataudella del quotidiano “La Sici-
lia” e Gabriele Giannone, direttore
del sito on line “Ragusanews.com”.
“Abbiamo dato agli studenti gli stru-
menti necessari per sapere ricono-
scere una notizia inventata, indivi-
duare un sito di fake news ed evitare
di cadere nella trappola della condi-
visione non meditata” sottolinea il
giornalista Giannone che insieme
alla collega Cataudella ha provato
ad offrire ai ragazzi gli strumenti di
analisi e difesa dalle notizie digitali,
o cartacee, fuorvianti, e studiate ar-
tatamente per diventare “acchiappa
click”. Ottimo il riscontro degli a-
lunni che hanno manifestato grande
interesse per l’argomento con il
quale si sono subito voluti misurare
in presenza dei due giornalisti.

“Le classi, attente e partecipi-
conclude la docente - sono state sti-
molate dai relatori a sviluppare un
senso critico, a pensare che una no-
tizia in circolo può innescare una ca-
tena di conseguenze, anche negati-
ve. Gli alunni sono stati, altresì, invi-
tati a leggere e condividere le noti-
zie chiedendosi prima se siano vere
o false, così da poter diventare, so-
prattutto ai tempi dei social net-
work, cittadini digitali maturi e con-
sapevoli”.

Da Palermo l’ok per risolvere a Scoglitti la questione dell’insabbiamento

ISTITUTO S. BIAGIO. Un incontro per aiutare gli studenti ad avere dimestichezza con le «bufale»

Il Papa spiega che
«il giornalista, in
quanto custode
delle notizie, ha il
dovere di formare»

IL PROGETTO. Da
sinistra Gianno-
ne, Tolaro, Riolo
e Cataudella che
hanno animato
l’appuntamento
dedicato alle fa-
ke news per aiu-
tare gli studenti
a riconoscere co-
sa è vero da ciò
che è infondato
e contribuisce,
piuttosto, a di-
sinformare

comprensivo Caruano e del coro
diretto dalla maestra Rita Vietti.
Nel corso dello spettacolo,
dedicato ai bambini della Shoah,
i ragazzi hanno letto toccanti
pagine di diario scritte da
bambini durante l'internamento
o frasi che accompagnavano i
disegni dei piccoli internati nei
campi di concentramento.
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Il meteo
Sereno o poco nuvoloso. Temperature comprese fra 7 e 14 gradi. I venti, deboli,

soffieranno prevalentemente da Est-Sud-Est. Il sole sorge alle 07.07 e
tramonta alle 17.20. La luna, gibbosa crescente, leva alle 14.15 e cala alle 3.49.
Mare da poco mosso a mosso. Altezza onde: da 50 a 92 cm.
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